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Niederschrift 
 

über die 7. Sitzung des Fachausschusses Föhr am Montag, dem 22.02.2010, im 
Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 22:33 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Heidi Braun    
Herr Arfst Christiansen    
Herr Alexander Damm    
Herr Uwe Ingwersen    
Herr Karl-Heinz Juhl    
Herr Heinz Lorenzen    
Herr Helmut Marczinkowski    
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel    
Herr Jens Pedersen    
Herr Paul Raffelhüschen    
Frau Gisela Riemann    
Herr Friedrich Riewerts    
Herr Christian Roeloffs    
Herr Jürgen Schmidt    
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann    
Herr Daniel Meer    
Frau Birgit Mertin    
 Gäste 
Herr Wolfgang Kluge    
Herr Armin Korok    
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Cornelius Daniels    
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht des Geschäftsführers der Föhr Tourismus GmbH 
 6 .  Bericht der Verwaltung 
 6.1 .  Kleinwindkraftanlagen 
 6.2 .  Photovoltaikanlagen im Außenbereich 
 6.3 .  Deichverteidigungsweg 
 6.4 .  Fachtagung Hauptverwaltungsbeamte 
 6.5 .  Urteil Normenkontrollantrag zur Amtsordnung 
 7 .  Verschiedenes 
 7.1 .  Leuchtturmprojekt "Freiwilligendienste aller Generationen" 
 7.2 .  Straßenschäden 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Frau Braun begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung sollen noch einige touristische Themen behandelt 
werden. Insofern bittet Frau Braun die Herren Korok und Kluge, noch bis dahin an der 
Sitzung teilzunehmen. 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift über die 6. Sitzung (öffentlicher Teil) werden 
keine Einwände erhoben. Sie gilt damit als genehmigt. 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Von Seiten der anwesenden Einwohner/innen werden keine Fragen gestellt. 
 

 5. Bericht des Geschäftsführers der Föhr Tourismus GmbH 
  

Herr Korok berichtet anhand der anliegenden Präsentation zu den aktuellen Entwick-
lungen bei der Föhr Tourismus GmbH.  
 
Zunächst erläutert er die Gäste- und Übernachtungszahlen für das Jahr 2009. Zur Zeit 
seien noch nicht alle Meldescheine erfasst. Dies solle jedoch zeitnah geschehen. Unter 
Berücksichtigung der noch fehlenden Meldescheine sei mit einem leichten Plus bei den 
Übernachtungszahlen zu rechnen.  
 
Für das Jahr 2010 hoffe er, die Übernachtungszahlen halten, oder ein kleines Plus er-
reichen zu können. 
 
 
Für das Jahr 2010 sei eine Gästebefragung geplant, die Ostern starten solle. Insgesamt 
sollen 5000 Personen befragt werden. 
 
 
Der Veranstaltungskalender bleibe weiterhin kostenlos. 
 
 
Die neue Werbelinie „Friesische Karibik“ sei gestartet.  
Zur Zeit hänge ein Megaposter in Düsseldorf sowie Großplakate in verschiedenen 
Bahnhöfen in NRW. Diese Kampagne solle auch in Niedersachsen, Hamburg und 
Schleswig-Holstein wiederholt werden. 
 
Der neue Internetauftritt habe bisher ausschließlich positive Resonanzen hervorgerufen.
 
 
Um Kosten einzusparen, beginne das Hafenfest in diesem Jahr erst Freitagabends. Für 
das Tauziehen könne die Föhr Tourismus GmbH leider nicht mehr als Veranstalter fun-
gieren, da der Hauptsponsor abgesprungen sei.  
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Das neue Reservierungssystem werde am 24.0.2010 in einer Vermieterversammlung 
vorgestellt.  
 
 
Ab Mitte März startet die Organisationsuntersuchung bei der Föhr Tourismus GmbH.  
 
 
 
Im Folgenden stellt Herr Korok die Kunstaktion „Alltagsmenschen“ vor. Er könne sich 
vorstellen, an 25 – 30 Standorten rd. 50 Skulpturen über die gesamte Insel verteilt auf-
zustellen, die dann über einen Rundkurs mit dem Fahrrad „erfahren“ werden könnten. 
Die Kosten für diese Aktion werden im nichtöffentlichen Teil der Sitzung erörtert werden.
 

 6. Bericht der Verwaltung 
  
 6.1. Kleinwindkraftanlagen 
  

Herr Meer erläutert, dass der Beratungserlass zu Kleinwindkraftanlagen seit dem 
02.02.2010 in seiner abschließenden Fassung in Kraft getreten sei. Der Beratungser-
lass beziehe sich hierbei lediglich auf geltendes Recht und solle den Bauaufsichtsbe-
hörden als Arbeitshilfe bei der Abwicklung von Antragsverfahren dienen. 
Die Zulässigkeit der Anlagen, bezogen auf die Insel Föhr, solle ferner Gegenstand eines 
Abstimmungsgesprächs mit dem Kreis Nordfriesland sein. Darin solle u.a. geklärt wer-
den, ob auf den nordfriesischen Inseln Kleinwindkraftanlagen bis zu einer Höhe von 30 
m als "nicht raumbedeutsam" einzustufen seien, oder ob hier eine andere Grenze bei 
der Höhe anzunehmen sei. Auch sollen weitere Faktoren, welche die Zulässigkeit der 
Anlagen beeinflussen (z.B. Landschafts- und Naturschutz) erörtert werden. Nach dem 
Abstimmungsgespräch werde die Verwaltung die Gemeinden über das Ergebnis infor-
mieren. 
 

 6.2. Photovoltaikanlagen im Außenbereich 
  

Herr Meer berichtet, dass derzeit eine Abstimmung mit allen Inselgemeinden in Bezug 
auf einen Antrag in Alkersum, dort großflächige Photovoltaikanlagen im Außenbereich 
zu errichten, durchgeführt werde. 
Hierzu wurde eine Beschlussvorlage ausgearbeitet, welche in allen Gemeindevertretun-
gen beraten werde. Nach Abschluss der Beratungsrunde werde die Verwaltung die 
ggfs. erforderlichen, weiteren Schritte mit dem Antragssteller und der Gemeinde Alker-
sum abstimmen. 
 

 6.3. Deichverteidigungsweg 
  

In der vergangenen Woche hat ein Gespräch mit dem LKN stattgefunden. Zur Zeit wer-
de dort geprüft, ob Mittel für die weitere Verlängerung des Deichverteidigungsweges auf 
Föhr zur Verfügung gestellt werden können. 
 

 6.4. Fachtagung Hauptverwaltungsbeamte 
  

Frau Gehrmann berichtet von der Fachtagung der Hauptverwaltungsbeamten. Dort 
wurde mitgeteilt, dass ein Breitbandkompetenzzentrum gebildet werden solle. Weiterhin 
wurde mitgeteilt, dass nach der Umsetzung der EU Dienstleistungsrichtlinie (einheitliche 
Ansprechpartner) eine weitere Aufgabe in Form einer Geostrukturdatenbank auf die 
Gemeinden übertragen werden solle. 
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 6.5. Urteil Normenkontrollantrag zur Amtsordnung 
  

Am 26.02.2010, 10 Uhr, wird das Urteil zum Normenkontrollantrag erwartet. 
 

 7. Verschiedenes 
  
 7.1. Leuchtturmprojekt "Freiwilligendienste aller Generationen" 
  

Es wird angefragt, welche Mittel der Kreis für das Leuchtturmprojekt zur Verfügung stel-
le. Hier sind die Mittel für den Büroraum und für die Schulung der Ehrenamtler zu nen-
nen. Das Bürgernetzwerk soll bei der Messe „Tosamen“ mit einem gesonderten Stand 
vorgestellt werden. 
 

 7.2. Straßenschäden 
  

Die lang anhaltende Frostperiode hat zu beträchtlichen Straßenschäden geführt, für 
deren Behebung erhebliche Kosten auf die Kommunen zukommen werden. 
 
Mit diesem Tagesordnungspunkt ist der öffentliche Teil der Sitzung beendet. Frau Braun 
bedankt sich für die Aufmerksamkeit und verabschiedet die Öffentlichkeit. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Heidi Braun Birgit Mertin 
 


